

das wollen sie; denn kein Liberaler hat den Kampf gegen das Geldwesen, gegen die heutige „freie“ Concurrrenz gewagt, alle haben sie feig die Achsel gezuckt und getröstet: erst müssen wir frei (politisch frei) sein, dann wollen wir an euch und euer Freiheit denken.

„Ehe wir nicht frei sind, können wir euch nicht frei machen.“ Ihr sollt und könnt uns auch nicht frei machen, wir können höchstens frei werden; aber durch uns selbst. Ihr wollt politische Freiheit und darum seid ihr Heuchler. Ist die politische Freiheit das Eine und Ganze? Nein, aber doch Etwas. Wie theuer ist das? Was soll der Preis sein? Verlohnt es sich auch darum, und ist das Menschenleben ein Puppenspiel? Geht, und seid einmal offen: laßt das Volk aus dem Spiele. Ihr habt ihm nichts zu bieten.